

EL CORREO

AÑO II.

PRECIOS DE SUSCRICION: En Madrid, 1 peseta 50 céntimos al mes; en Provincias, pagado en la Administracion, 5 pesetas trimestre; por medio de comisionado, 550: Extranjero y Antillas, 12 pesetas; Filipinas, 15. Número suelto, 5 céntimos. Anuncios á precios convencionales.

MADRID

Miércoles 17 de Agosto de 1881.

PUNTOS DE SUSCRICION: En Madrid, en la Administracion de EL CORREO, calle de San Gregorio, núm. 8, bajo, y en todas las librerías; en provincias, en casa de nuestros corresponsales y en las librerías más importantes. Anuncios extranjeros: Agencia Havas París.

NUM. 518.

EDICION DE LA TARDE.

High-Life.

Más viajeros aún.
Añádase á la gran lista de españoles que he dado, las familias de Rivas, Villalobar, Aranda, Hoyos, Torneros, Gándara, Villatardi, Echegaray (Eduardo), Parrella, Tetuan, Cort, Gargollo, Bayo, Ravecs, Primo de Rivera y otras más que no recuerdo, porque ya es imposible.
Recorriendo las calles de Biarritz, se cree uno en Madrid, tal es la concurrencia de españoles que se nota.

El Sr. Cánovas del Castillo llegó ayer de San Sebastián, y el marqués de Panticosa.
Mal verano pasan los marqueses de Guadalest, tan estimados en Madrid. Uno de sus hijos ha pasado las viruelas, y los amorosos padres llevan diez y ocho noches en vela.

Supongo que las cartas particulares habrán llevado noticias á la buena sociedad de Madrid del suceso que ha sido aquí objeto de todas las conversaciones. Me pareció imprudente ocuparme de él, y me limitaré á decir que no hubo, como todo hacia temer, el duelo anunciado.

El tiempo es ya demasiado fresco. La abundante lluvia que ayer cayó nos ha hecho ananecer casi con frío.

Prepáranse fiestas en los dos Casinos. Como siempre que hay dos empresas del mismo género, en esta lucha de diversiones saldrá ganando el público.

Nada más por hoy que de contar sea.

RABAGAS.

Una reunion en Belleville. — Fracaso de Gambetta.

De esta reunion, anunciada para anoche, y á que se venia atribuyendo importancia por la clase de electores á quien habia de dirigirse M. Gambetta y por el carácter de las declaraciones que se suponía iba á hacer; de esta reunion, decimos, habla hoy *El Liberal* en un extenso telegrama expedido por su corresponsal en Paris, y que dice á la letra:

«Paris 16 (11:55 n.).—Cumpliendo su promesa, M. Gambetta ha vuelto esta noche á Belleville con ánimo de dirigir su palabra á los electores de la seccion de Menilmontant.

Pueblan esos barrios la más numerosa y exaltada parte de la intransigencia, hasta el punto de llamarseles el corazón del radicalismo.

Desde las primeras horas de la noche las calles contiguas al local designado para la reunion, estaban ocupadas por una muchedumbre compacta, entre la cual se notaba una gran efervescencia.

Cuando se abrió la sala, fué inmediatamente llenada por 6.000 personas. Los que quedaron fuera comenzaron á gritar, produciendo extraordinaria confusion.

La actitud del gentío era manifestamente hostil al ex-presidente de la Cámara. Oíase sin cesar gritos contra su persona, frases epigramáticas, canciones burlescas y protestas de todo género.

Dentro, aunque con menor viveza, las demostraciones eran igualmente hostiles.

Con estos preparativos, se dirigió M. Gambetta al barrio, á través de las calles ocupadas por una amenazadora concurrencia de 6 ó 8.000 personas y penetró en el salon.

Su presencia produjo una espantosa confusion: los menos procuraban restablecer la calma, apelando á todo género de esfuerzos; los más no cesaban en sus gritos, silbidos y apóstrofes al candidato.

Al cabo de un largo rato, y por cansancio más que por conviccion, pudo Gambetta hacer oír su voz. Sus primeras palabras fueron oídas; pero en seguida comenzaron las interrupciones.

Así continuó durante diez minutos enunciando los puntos fundamentales de su programa, y muy especialmente el propósito de pedir la reforma constitucional.

Pero las interrupciones subieron de punto: cada frase era objeto de una protesta ó de una pulla, hasta que convencido el orador de la imposibilidad de hacerse oír, y aprovechando un instante de reposo, cogió el sombrero, y dirigiéndose á la multitud, lanzó un magnífico apóstrofe que por un momento quedó sin contestacion alguna.

Instantáneamente descendió de la plataforma, y abriéndose paso por entre aquella hostil muchedumbre, salió á la calle, acompañándole dentro y fuera los gritos de hostilidad, que no han cesado en toda la noche.

Este acontecimiento, que ha trascendido á todos los barrios con pasmosa celeridad, ha producido en todas partes una profunda impresion.

Se refieren incidentes gráficos para probar la gran serenidad demostrada por Gambetta.—L.»

Comprendemos la impresion que haya causado este suceso, por otra parte previsto.

Las muchedumbres siempre fueron caprichosas y mudables; las muchedumbres francesas sobre todo; y la política de M. Gambetta, al fin y al cabo relativamente conservadora, no podía ni puede satisfacer á gentes que solo aspiran á delirios y exageraciones.

Lo ocurrido con M. Gambetta, es un ejemplo elocuente que deben meditar los hombres públicos importantes de los partidos avanzados.

A la una de la tarde nos comunica la Agencia Fabra los siguientes despachos:

Paris 17.—Diez mil personas fueron ayer á la reunion electoral de Charonne, al parecer para escuchar el programa político del Sr. Gambetta.

A las ocho y media empezó la reunion y fué imposible proceder á la formacion de la mesa. Por todas partes se oían gritos. El Sr. Gambetta quiso hablar; pero lo intentó en vano. Pegando fuertemente con su baston en una mesa apostrofó á los interruptores.

Las personas que estaban al lado del Sr. Gambetta pudieron solamente oír distintamente estas palabras del ex-

presidente de la Cámara:—«Sois diez mil. Estoy reducido á la impotencia por un puñado de energúmenos á quienes comencé por cobardes y pagados para ahogar toda disension. No pudiendo contestaros, os espero el 21 de Agosto.»

Después de luchar durante veinte minutos, el Sr. Gambetta tuvo que retirarse, y se levantó la sesion á las nueve.

Paris 17 (1:40 madrugada).—Después de haberse retirado Gambetta, tres ó cuatro oradores quisieron hablar, pero todos los asistentes salieron de la sala, dejando á los oradores en completa soledad.

El comité del vigésimo distrito dirigirá mañana una proclama á los electores.

La entrada de Gambetta ayer en el lugar de la reunion fué desde luego saludada con aplausos casi unánimes.

La mesa fué constituida. El Sr. Metivier fué nombrado presidente, pero tres ó cuatro cientos interruptores enemigos del orador cansaron un tumultuoso desorden.

La salida de Gambetta produjo una viva sensacion.

Viaje de SS. MM.

Ferrol 13 de Agosto de 1881, á bordo de la fragata *Sagunto*.

Sr. Director de EL CORREO.

Antes de zarpar para la Coruña y despedirme de esta ciudad, creo oportuno resumir mis impresiones sobre el estado de los establecimientos aquí existentes, y que por pertenecer á la marina de guerra merecen especial atencion.

Desde luego se observa, al saber el largo espacio de tiempo que se emplea en la construccion de barcos, que es debido á falta de recursos, lo cual aumenta el costo total del barco, y acorta su existencia, así es que puede asegurarse que si no se construyen ó adquieren en el extranjero los barcos que exigen las necesidades de los tiempos presentes, dentro de pocos años no tendremos buques de guerra; pues esta misma *Sagunto*, una de las mejores fragatas, solo tiene de vida de tres á cuatro años.

Ayer se pusieron las quillas de dos cruceros, y sabe Dios cuándo llegarán á botarse, pues el taller de construccion es insuficiente para facilitar las piezas necesarias en el menos tiempo posible; de aquí que sea necesario acudir á constructores extranjeros, cuando en nuestros arsenales hay, tanto en jefes como en maestros y obreros, los elementos suficientes, si estuviesen debidamente organizados y dotados de los créditos necesarios.

Al lado de este estado de nuestra marina, no se comprende el lujo que hay en otros servicios, pues la infantería de Marina, por ejemplo, tiene una organizacion tan especial, que fácilmente podría pasar á formar parte del ejército de la nacion, sin que por ello se resintiese en nada el servicio de los buques, pues en ellos la guarnicion de infantería de Marina no llega á 30 hombres en el que más tiene.

Respecto á la ensenanza, algo podría decirse, bastando indicar que hay nueve academias, que teniendo gran parte de sus estudios comunes, producen el gasto consiguiente.

Los buques que forman esta escuadra, dados los elementos de que pueden disponer, se hallan en muy buen estado aparente, pero todos reconocen la necesidad de atender á las necesidades del porvenir.

En una nacion tan esencialmente marítima como la nuestra, es extraño que el jefe de la nacion y de la Armada no tenga un barco ó yatch en que poder hacer sus visitas á las escuadras y puertos, como lo tienen los demás soberanos de Europa; segun nuestras noticias, en el ministerio de Marina existe un proyecto por la *Société des forges et chantiers del Mediterraneo*, proyecto que nada deja que desear respecto á la comodidad del barco, así como de sus condiciones maríneas, pudiendo en caso servir para uso de guerra.

Esta mañana ha visitado S. M. los castillos de San Felipe y de La Palma, éste en construccion; en ambos ha sido recibido con gran entusiasmo, y obsequiado en el último por el contratista señor Merelo con un espléndido lunch, servido en un pabellon artísticamente adornado de flores y follaje; un fotógrafo ha sacado varias vistas del conjunto, que era magnífico, habiendo asistido muchas señoras.

Este fuerte, que completa las fortificaciones de la entrada de la bahía, fué proyectado en tiempo del general O'Donnell, y aun cuando en sus casamatas pueden colocarse cañones hasta de cien toneladas, la mayor parte de las baterías habrán de ser de 16 centímetros, por las dimensiones de las troneras. Las obras terminarán en breve, faltando tan solo de las principales la terminacion de una bóveda. El general Peltain, director de Ingenieros, acompañó á S. M. en la visita de esta mañana.

Después de almorzar, han llegado á despedir á SS. MM. los jefes del departamento y arsenal, las autoridades locales y comisiones de la Maestranza, que han ofrecido á S. M. la reina elegantes ramos de flores y cestas con hermosa fruta.

El Ferrol recobra su calma habitual; para muchas madres, esposas é hijas, el día de hoy será de tristeza, pues zarpa la mayor parte de los buques de nuestra escuadra, é ignoran cuándo volverán á ver sus seres queridos; que tal es el carácter de la vida del marino, que pasados dos días de alegría y descanso en el puerto, tiene que volver á luchar con los elementos, cumpliendo con su honrosa mision.

Durante los cuatro días que hemos pasado en el Ferrol, hemos sido objeto de grandes atenciones por parte de todas las clases sociales, facilitándonos mucho nuestra mision el Sr. Taxonera, director de nuestro apreciable colega el *Diario del Ferrol*.

En las fondas y casas de huéspedes hemos sido, quizás, víctimas de las circunstancias; por cierto que á mis quejas replicaba mi patrona:

«Oiga lo que dicen los que estuvieron en Madrid cuando el Centenario.»

Esto ha sido, pues, una *revancha*.

A la una de la tarde, y en virtud de órdenes transmitidas por banderas, empezaron á ponerse en marcha, con rumbo á la Coruña, los buques que forman la escuadra real, en línea de fila por orden in-

verso, es decir: fragatas *Almansa*, *Villa de Madrid*, *Cirnen*, *Zaragoza* y *Sagunto*, siguiendo la corbeta *Tornado* y la goleta *Ligera*.

A la una y media zarpó la capitana entre los vitorios de los obreros del arsenal, que tripulaban varios botes y las salvas de las baterías del arsenal. El paso de las fragatas frente á la *Sagunto* para tomar sus posiciones constituyó un cuadro interesante, pues afortunadamente se deslizaron aquellas grandes naves con sus tripulaciones, vitoreaban al rey desde las vergas, mientras las banderas de la escuadra ejecutaban alegres marchas.

En el vapor *Ferrolano*, que navegaba por la *alea de estribor*, iban el alcalde y ayuntamiento del Ferrol, el capitán general del departamento y los jefes y oficiales del arsenal y del regimiento de infantería de Marina.

Al pasar por frente á los fuertes, el de San Felipe hizo las salvas de ordenanza, y la gente que habia en el de la Palma vitoreó á SS. MM., disparando multitud de cohetes: el puerto formaba un hermoso conjunto.

Frente al semáforo, el *Ferrolano* se acercó á la *Sagunto*, y las autoridades que iban en él se despidieron de SS. MM. vitoreándolas con gran entusiasmo.

El tiempo que se habia presentado lluvioso, empezó á despejarse, y el viento del Noroeste solo producía una ligera marejada, pero que no se llegaba á sentir á bordo de la *Sagunto*.

A poco, dejamos á la izquierda la ría de Ares que se subdivide en las de Betanzos, Puente deume y Sada, pasamos sin experimentar novedad el famoso islote, frente á Nuestra Señora de Dezo, llamado la *Marola*, y del que dice un refrán de este país: el que pasa la *Marola*, pasa la mar toda.

La fragata *Sagunto*, á medida que se acerca á la Coruña, pasa á ocupar la cabeza de la escuadra, y al ser avistada por las baterías y fuertes de San Anton, San Nicolás y San Diego, es saludada con los 21 cañonazos de ordenanza, distinguiéndose en los muelles un gentío inmenso.

Desde tierra, concluí esta carta.

Coruña 14 de Agosto.

El gran retraso con que llegan á Madrid los telegramas que enviamos los corresponsales de la prensa, sobre lo que llamo seriamente la atencion del digno director de Comunicaciones, y el saberse ya en esa los hechos principales por los telegramas de las autoridades, me movieron á no telegrafiarle la llegada de los reyes á esta ciudad, donde han obtenido una entusiasta y espontánea ovacion que excede á cuanto de ella pudiera decirse, asegurando desde luego que la ciudad de la Coruña ha excedido á las demás en la manera de recibir á sus reyes.

Desde el fondeadero de la *Sagunto*, á la que subió el capitán del puerto en cuanto echó anclas, hasta el desembarcadero, se hallaba formada, por más de cien botes adornados con banderas, una espaciosa calle de más de dos kilómetros de longitud; á su derecha se hallaban los buques de guerra *Concordia*, *Pelicano* y un remolcador con su gente engalanados, y disparándose un incalculable número de cohetes.

SS. MM. se embarcaron á las tres y diez en la canoa de la *Sagunto*, dirigiéndose á la elegante escalinata establecida en el muelle frente á la calle de Santa Catalina, é inmediata á la cual la Junta de obras del puerto habia levantado un elegante pabellon árabe, en el que recibieron á SS. MM. el gobernador civil, Sr. Coude; el alcalde, señor don Alejandro Brandao; el capitán general del distrito, Sr. Sanchez Bregua, y todas las corporaciones civiles y militares de esta ciudad.

El alcalde dirigió á SS. MM. respetuosas frases de bienvenida, y los reyes tomaron asiento con el alcalde y el ministro de Marina en un elegante landeau tirado por dos caballos tordos con penachos azul y blanco, propiedad todo el tren del capitalista Sr. Cabrias.

Frente al expresado pabellon, el ayuntamiento erigió un arco de triunfo de estilo romano y de muy buen gusto.

Durante todo el tránsito hasta la iglesia de San Jorge, por el Canton Grande, calles Real, donde la diputacion provincial ha erigido un arco, Riego de agua y Campo de San Agustín, todo el pueblo común puede decirse aclamaba á SS. MM., arrojándoles en número considerable palomas, flores y poesías.

En la expresada iglesia colegiata cantóse un solemne *Te-Deum*, oficiando por el abad el presidente del cabildo D. José María Tassa.

Con el mismo entusiasmo fueron acompañados los reyes hasta el palacio de la capitana general, desde cuyo balcón presenciaron el desfile de las tropas de la guarnicion entre los vitorios de más de diez mil almas que ocupaban la plaza de la Constitucion.

A la recepcion que tuvo lugar en los elegantes salones de dicho palacio, asistieron todas las autoridades, audiencia, ayuntamiento, diputacion provincial, los generales Peltain y Suances, segundo cabo del distrito, los brigadieres Goicoechea, Caramés, Cañas y Riego Pitro, el cuerpo consular extranjero y los empleados de todas las dependencias del Estado.

A la recepcion de señoras concurrieron la elegante condesa de Fontao, la marquesa de San Martín y las señoras de Sanchez Bregua, Méndez, Vivero, Losada, Castro y la señora del cónsul inglés y otras varias cuyos nombres no recuerdo.

Después de recorrer algunas otras calles, sus majestades regresaron á *Sagunto* á las seis y media.

A su llegada al muelle seis preciosas niñas elegantemente vestidas, entregaron á S. M. la reina bonitos *bouquets* adornados con cintas.

Una pertinaz lluvia cae desde las ocho y naturalmente desluce mucho la fiesta marítima preparada para esta noche; sin embargo, el conjunto de la

iluminacion es magnífico: los jardines de Mendez Nuñez (donde notamos la falta de una estatua al valiente marino, hijo de la Coruña), lucian miles de faroles de lienzo de varios colores bordeando los macizos de flores é iluminada con gas su fuente central; las inmediatas alamedas, llamadas *El Relleño*, tambien tenían la misma iluminacion, además de los ordinarios de farolas de gas, con mecheros de los más modernos sistemas. La iluminacion del cuartel de carabineros era formada por vasos de colores y transparentes; pero indudablemente la más notable, era la del palacio de la Diputacion provincial, formada por millares de vasos de colores marcando todas las líneas del edificio y ostentando en el centro una gran dedicativa á SS. MM. Desde el extremo del magnífico muelle de hierro el efecto era sorprendente, y no lo era menos desde cerca en que, distinguiéndose los colores de los vasos, parecia rica alhaja de brillantes, esmeraldas y rubíes.

El ejército iluminó tambien con gusto el cuartel, y el cuerpo de ingenieros de caminos ostentó en sus oficinas una brillante iluminacion.

Todo el borde del muelle, en una extension de más de tres kilómetros, está dibujado por una línea de faroles venecianos.

A pesar de la lluvia la concurrencia es grande en las calles, y ya las músicas, colocadas en grandes góndolas, se preparan á dirigirse á la *Sagunto*.

Multitud de cohetes y bombas cruzaron el espacio, complaciendo así la aficion de la gente de esta tierra.

Después de la serenata, el ayuntamiento obsequiará á los orfeones con un refresco en el café de Mendez-Nuñez, y al cual hemos sido invitados los representantes de la prensa de Madrid.

El aspecto de la Coruña la hace agradable desde que se llega: sus casas la mayor parte tienen como fachada espaciosos miradores, propios de país lluvioso; sus calles son anchas, limpias y empedradas con grandes baldosas. Sus habitantes son muy atentos y afectuosos; y, por supuesto, las mujeres son, en general, tan bellas y simpáticas, que de ellas no se tiene idea en el resto de la Península.

La concurrencia de forasteros es grande, y sin embargo el servicio no se resiente en las fondas principales.

La Coruña, pues, es ciudad importante; realiza grandes mejoras, y el día que una línea férrea la una á Castilla, será de las ciudades de España que se visiten con más agrado. La recepcion entusiasta que ha hecho hoy á los reyes, prueba, por otra parte, su sensatez, á pesar del sentido que generalmente se atribuye á sus ideales políticos.

Tanto aquí como en el Ferrol, no ha habido ningún incidente que lamentar, merced al celo de los agentes de la autoridad, cumpliendo las órdenes del digno jefe de orden público, D. Vicente Portela y García.

Mañana visitarán SS. MM. los establecimientos benéficos, y serán obsequiados con un lunch en el palacio de la diputacion provincial, asegurándose por algunos que al anochecer zarpará la escuadra para el Carril, á fin de poder oír misa el lunes sus majestades ante el sepulcro de Santiago.

Segun noticias de buen origen, tienen asegurada la eleccion para diputados los Sres. Linares Rivas y Moral.—Cárdenas.

Incendios.—Indicaciones graves de un periódico de Huelva.

En los centros oficiales se recibieron anoche los telegramas siguientes:

Toledo 16.—La guardia civil del puesto de Madridojos da parte de un incendio ocurrido en el monte de propios de aquel pueblo, el que ha sido sofocado á las seis horas sin desgracias personales.

Se instruyen diligencias en averiguacion de los hechos y sus autores.

Toledo 16.—Por comunicacion de la guardia civil se da parte de un incendio ocurrido en la dehesa boyal de Yébenes, en esta provincia, el cual ha sido sofocado á las cinco de la mañana de ayer. No han ocurrido desgracias y se instruyen diligencias en averiguacion del hecho y sus autores, aunque parece que fué casual.

Toledo 16.—Parte recibida de la guardia civil manifiesta que ha ocurrido un incendio en los montes del Estado y punto llamado Lituera, en término de Marjaliza, de esta provincia. Conseguida su extincion á las veinte horas, sin desgracias personales. Se instruyen diligencias en averiguacion de los hechos y sus autores.

Badajoz 16 (8:47 noche).—Segun partes que acabó de recibir, ha ocurrido en Fregenal un nuevo incendio en un cercado al Este. Extinguido sin consecuencias. La batida general que anunció á V. E. ha dado por resultado la captura de tres presuntos autores.

Sevilla 16.—En este momento, una y media de la tarde, salgo con el secretario para Hontoria, de donde me dan parte se ha declarado un incendio.

La repeticion de estos accidentes, bastante á fijar el ánimo, aun en esta época del año más propensa que otras á los incendios, es objeto de las consideraciones más ó menos desapasionadas de la prensa, aunque reconociendo todos que el hecho merece estudio.

Precisamente un periódico de Huelva, region, como es sabido, donde los incendios se han repetido bastante, hace en el número hoy recibido las siguientes indicaciones:

«El comandante de la Guardia civil de esta provincia, que como ya saben nuestros lectores se halla en Santa Olalla con motivo de los incendios ocurridos hace pocos días en aquel término municipal, ha telegrafiado al gobernador manifestándole que ha detenido á un alemán como presunto autor, y que los incendios revisten gravedad suma, pues son aplicados casi todos ellos á la proximidad de los caminos con una materia inflamable que se incendia al calor del medio día. Añade tambien que ha organizado columnas con la fuerza de su mando, que recorre sin cesar aquel término; no dudando que con su activa vigilancia se logrará un resultado completamente satisfactorio.»

Así debemos esperar; y este es un servicio más que la sociedad tendrá que deber al benemérito cuerpo de la Guardia civil.

En último término, la indicación es importante, y merece ser estudiada por el gobierno y por los tribunales.

Manual del candidato.

No crean nuestros lectores que vamos á darles cuenta de alguna obra nueva de instrucción electoral; nada de eso. Nuestro objeto es solamente hacer gala de un poco de erudición, recorriéndoles ciertas páginas de un libro viejo, muy viejo; pero que, sin embargo, contiene consejos tan oportunos en las actuales circunstancias, que nos permiten esperar con algún fundamento el perdón de esta extraña digresión.

En la *Historia de los Césares hasta Nerón*, escrita por el conde Franz de Champigny (segunda edición 1835, tomo 90, página 34), se encuentran los consejos que Q. Cicerón, hermano del célebre orador, daba á los candidatos por medio de su famoso Manual electoral.

Los párrafos más interesantes de esta cita oportuna, traducidos literalmente, son los siguientes: «En tiempo de elecciones el círculo de los amigos íntimos debe ensancharse hasta el punto que resulte justificado el antiguo proverbio de «amistad de candidato.»

Debe dar grandes comidas, tomar asientos en espectáculos para toda una tribu, adular y atraerse á los caciques del distrito, acariciar á los esclavos favoritos de los personajes influyentes, dar buen trato á sus propios esclavos, tener amigos de todo género, guardarse mucho de despreciar ni al hombre importante de un municipio, ni al jefe de una pequeña corporación, ni á la cabeza fuerte de un pueblo.

Debe saber de memoria el mapa de Italia, hablar á cada localidad según sus intereses, ir á Etruria y reclutar votos.

Debe intrigar en los baños y en las tabernas, poner en movimiento las mujeres como principal elemento de agitación de la política y sacar partido del poder de sus encantos.

Tal es una parte de los ardides que requiere el oficio.

Cada mañana el candidato abre su salón, cuenta sus amigos, piensa con inquietud en los ausentes, presenta buen semblante á los electores indecisos que quieren por medio de saludos conocer la situación de los candidatos, á fin de dar su voto á aquel que comprendan tiene asegurado el triunfo.

Enseguida desciende al campo de Marte, á donde se hace acompañar de los amigos; saluda, se inclina y se cortés con todos; llama por su nombre á las gentes que no conoce y abraza con confianza á los grandes personajes. A estos últimos los adula, los ofrece, les besa las manos y llega á humillarse ante ellos hasta inspirarles confianza.»

Como nuestros lectores ven, ya el año 690 de Roma se conocían los resortes necesarios para trabajar las elecciones.

Y entonces, como hoy, sabían los candidatos que para triunfar se tiene mucho adelantado con saber ser amigo de todo el mundo y no economizar ni apretones de manos, ni palabras afectuosas, ni promesas, aunque éstas se hagan con el propósito de olvidarlas después.

Realmente, si bien se examinan los consejos de Q. Cicerón, y si se sustituye la palabra *esclavo* por *criado* y alguna otra, no puede decirse que los tiempos hayan variado radicalmente.

Elecciones en Cádiz.

Cádiz 15.

Director de EL CORREO.

Muy señor mío: Del resultado de la lucha de interventores, que también aquí ha sido reñida, resulta:

Que por la circunscripción de Cádiz saldrán dos adictos, los Sres. Gonzalez de la Vega y Rodríguez Batista: este último, que se halla en Cádiz hace diez ó doce días, ha logrado captarse muchas simpatías, y reúne grandes fuerzas; el tercer lugar en Cádiz lo obtendrá probablemente el Sr. Genovés, conservador.

Por la circunscripción de Jerez, seguros los señores Sanchez Mira y Agüera, y muy probable el Sr. Moreno Rodríguez.

En Grazalema el Sr. Ruiz Martínez, y adictos también en todos los demás distritos; pues sea que en el Puerto se vote á última hora al general Lopez Dominguez ó á otra persona, es segura la victoria de los ministeriales.

Aquí los adictos, en la capital sobre todo, no marchan muy unidos, porque constitucionales muy influyentes, como los señores de Toro (padre é hijos), parece no están conformes con la política que ha querido imponer el Sr. Gonzalez de la Vega.

Nada más de notable ocurre por aquí.—*El corresponsal.*

Viaje real.

En la madrugada de hoy recibimos el siguiente telegrama que nuestro corresponsal puso en Santiago á las dos de la tarde del día de ayer:

«Director periódico EL CORREO.

La travesía se ha hecho felizmente. La escuadra practicó maniobras á la vela, quedando S. M. el rey altamente satisfecho.

Los cantos de los marineros en la oración de la noche constituían un acto curioso y conmovedor. He hecho el viaje en la fragata *Sagunto*.

Entusiasta recepción en Carril, donde esperaban á SS. MM. el ministro de Estado y las autoridades.

Inmediatamente salimos para Santiago, siendo victoreados en el tránsito sin interrupción.

Los estudiantes tenían preparada una gran ovación á SS. MM. á la llegada á Santiago.

Se cantó solemne *Te-Deum*.

SS. MM. irán á Orense desde Vigo.

Mucho calor.—*Cárdenas.*»

ASUNTOS EXTERIORES.

FRANCIA.

Concentrados hace dos días en nuestra política inferior y dando toda la amplitud posible á los datos electorales que se recibían de las provincias, hemos omitido las noticias referentes á la nación vecina, no porque carecieran de interés, sino por falta de espacio.

Por esta razón no hemos examinado con la detención que merecía el discurso pronunciado por M. Gambetta en Belleville del que tan sólo conocen nuestros lectores lo que la *Agencia Fabra* nos comunicó por telegrafo.

Hoy que podemos dedicar algún espacio á los

asuntos exteriores, diremos cuatro palabras acerca del discurso de Gambetta.

Divídese en tres partes: primera, exclusivamente dedicada á la filosofía política que nos abstenemos de examinar; segunda su programa electoral que es lo que consideramos más importante; y tercera el mismo con respecto á política exterior.

Ya hemos dicho que desistíamos de examinar la primera parte de su discurso: en la segunda dió á conocer su parecer el orador sobre las cuestiones de la magistratura, el ejército, la instrucción, los impuestos y la administración.

Sobre la magistratura se pronunció por la inamovilidad no sólo tal y como hoy se entiende, sino como la entiende Inglaterra, esto es, inamovilidad de distrito: opina que se deben aumentar las atribuciones de los jueces de paz y dar intervención al jurado en algunos asuntos correccionales; disminuir el número de tribunales de primera instancia y algunos de apelación.

En la cuestión del ejército el orador cree que debe suprimirse el voluntariado de un año obligando á servir á todos tres años: en materia de instrucción ya sabemos su opinión repetidas veces manifestada: otro punto importante tocado también por el orador ha sido la cuestión religiosa, sobre lo cual ha dicho que en su concepto no ha llegado la hora de tocar al concordato.

En materia de impuestos, M. Gambetta cree que debe plantearse el sistema de impuestos sobre las rentas.

Este es su programa electoral en cuanto al inferior; su programa de política exterior está reducido á las siguientes frases:

«No hay más que la espada para cortar los nudos gordianos? ¿No hay más que la fuerza para resolver los problemas exteriores? También debe ser algo el espíritu de derecho y de justicia.»

Con estas ligeras indicaciones, puesto que no podemos hacer otra cosa, hay bastante para formar una idea de lo que es el discurso de Gambetta y lo que ha de representar su política en la próxima legislatura.

En cuanto al discurso de ayer, vean nuestros lectores lo que decimos en primera plana.

OFICIAL

GRACIA Y JUSTICIA.—*Real decreto* indultando á Pedro Copedano del resto de la pena que le fué impuesta en causa por delito de atentado.

GOBERNACION.—*Reales decretos* nombrando vocales del Consejo penitenciario á los Sres. D. Francisco Castellote, D. Gregorio Martínez Serrano y D. Simon Avalos.

FOMENTO.—*Real orden* dando las gracias á doña Catalina de Reyes por un donativo de varias obras y una caja de amputaciones con destino á la biblioteca y arsenal quirúrgico de la facultad de medicina de la Universidad de Barcelona.

GUERRA.—*Relación* de las recompensas y empleos otorgados en varias fechas.

ADMINISTRACION CENTRAL.—*Dirección de la Caja general de Depósitos*.—Esta dirección general ha acordado los pagos que se expresan á continuación para el día 19 del corriente, de diez á dos de la tarde:

Intereses de efectos depositados.—Renta perpetua interior.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpeta número 2.386.—Idem id. id., segunda mitad, carpeta número 2.018.—Segundo semestre de 1877, carpeta número 1.736.—Primer semestre de 1878, carpeta número 1.458.—Segundo semestre de 1878, carpeta número 2.374.—Primer semestre de 1879, carpeta número 2.242.—Segundo semestre de 1879, carpeta número 2.164 al 2.166.—Primer semestre de 1880, carpeta número 1.947 al 1.949.—Segundo semestre de 1880, carpeta número 1.767 al 1.775.—Primer semestre de 1881, carpeta número 1.350 al 1.372. Obligaciones de ferro-carriles.—Segundo semestre de 1879, carpeta número 1673 y 1674.—Primer semestre de 1880, carpeta número 1498 y 1499.—Segundo semestre de 1880, carpeta número 1332 al 1336.—Primer semestre de 1881, carpeta número 1065 al 1080.

Amortizable al 2 por 100 interior.—Segundo semestre de 1880, carpeta número 299.—Primer semestre de 1881, carpeta número 249 al 251.

Resguardos al portador.—Primer semestre de 1881, carpeta número 297.

Obras públicas.—Primer semestre de 1881, carpeta número 63.

Bonos del Tesoro.—Tercer trimestre de 1880, carpeta número 279.—Cuarto trimestre de 1880, carpeta número 266.—Primer trimestre de 1881, carpeta número 235 y 236.—Segundo trimestre de 1881, carpeta número 203 al 206.

Carreteras de Julio.—Primer semestre de 1881, carpeta número 16.

Obligaciones de Alar.—Primer semestre de 1877, primera mitad, carpeta número 27.—Primer semestre de 1877, segunda mitad, carpeta número 25.—Segundo semestre de 1877, carpeta número 22.—Primer semestre de 1878, carpeta número 20.—Segundo semestre de 1878, carpeta número 18.—Primer semestre de 1879, carpeta número 45.—Segundo semestre de 1879, carpeta número 41.—Primer semestre de 1880, carpeta número 37.—Segundo semestre de 1880, carpeta número 34.—Primer semestre de 1881, carpeta número 31, cuyas carpetas son todas las señaladas hasta la fecha.

TELEGRAMAS.

AGENCIA FABRA.

París 16.—El gobierno ha enviado una circular á todos los prefectos desmintiendo los rumores de movilización parcial del ejército.

Roma 16.—Ayer con motivo de la fiesta de la Asunción, muchos habitantes de esta capital iluminaron sus casas. Los agitadores intentaron una contra-manifestación, pero la oportuna intervención de la fuerza pública logró impedirlo.

Washington 16 (9 m.).—El presidente ha pasado la última noche muy agitado. A la madrugada ha podido dormir más tranquilo. Los síntomas son menos graves que ayer.

Londres 16.—*Cámara de los Comunes*.—El ministro señor Salisbury se declara satisfecho por las concesiones hechas por la Cámara de los Comunes, aunque no puede tener confianza en que el *bill* agrario constituya un beneficio para los colonos irlandeses. Confía en que no se perjudicarán los propietarios, pero en todo caso deja la responsabilidad á la Cámara de los Comunes.

En seguida es aprobado el *bill* tal como lo ha remitido la otra Cámara.

AL MENUDEO.

El ministro de Estado participa que acaba de establecerse en su posesión, Castillo de Mox, un telegrafo, siendo su primer despacho al presidente para saludarle y poner en su conocimiento como en la madrugada se dispone para salir hacia Carril y saludar á las reales personas.

De *El Liberal* sobre uniformes militares:

«Se estudia un proyecto que, según nuestras noticias, será convertido en ley en la próxima legislatura, para cambiar por completo el uniforme de nuestra infantería, dándole las condiciones de sencillez, comodidad y economía de que carece actualmente.»

El modelo, aceptado en principio, y que será aplicado á todos los cuerpos del arma con sólo el cambio de color en los vivos, según correspondía á los de línea ó á cazadores, se compondrá de guerrera, pantalón recto para guarnición y con polaina para campaña, ros y capota que será impermeable por una de sus caras.

Desaparecerán las actuales divisas de los oficiales, sustituyéndolas por cordoncillos colocados en las bocamangas.

No sabemos si este proyecto tendrá relación directa con el de organización del ejército redactado por el rey, que el gobierno ha decidido hacer suyo y presentar á las Cortes.»

Hé aquí lo que dice el *Gibraltar Chronicle* de lo ocurrido en Tánger:

«El moro Mohamed Weld Abdallah, que está al servicio del Sheriff de Wazan, asaltó en Tánger á un joven, por lo que el agresor fué perseguido. Mohamed sacó un cuchillo y mató á uno de sus perseguidores. El asesino salió al campo, y ya allí se volvió contra ellos, y asestó otra cuchillada á un montañés que iba á darle alcance, dejándole cadáver.»

Al ser aprehendido el moro, siguió defendiéndose é hiriendo á los guardias, hasta que atado se le condujo á la cárcel.»

Segun noticias recibidas anoche de Jaen, la corrida de toros celebrada ayer, fué bastante regular. Entre los matadores se distinguió Cara-ancha, recibiendo el segundo de los que le correspondían.

Segun dicen de Barcelona, el señor marqués de Campo ha comprado á la compañía Olanó y Larinaga los buques *Reina Mercedes*, *Victoria* y *Aurora*, que hacían el viaje á Filipinas.

A las siete y media de la tarde se declaró ayer un pequeño incendio en la tienda de guantes de la casa núm. 20 de la calle de Atocha, ocasionado por un escape de gas.

Los dependientes, auxiliados por la pareja de orden público, lograron extinguir el fuego sin más pérdidas que la de algunos géneros de los que habia en el escaparate.

En el paseo de las Yserías riñó anoche un hombre con su mujer, ocasionándole una herida en el vientre que fué calificada de grave en la Casa de Socorro.

El marido fué puesto á disposición del juzgado.

Un periódico de la mañana dice que en breve serán puestos en libertad los individuos detenidos con motivo de la publicación clandestina de la hoja dirigida al gremio de ornamentistas.

La comision de Hacienda del ayuntamiento de Madrid trata de llamar á señalamiento las carpetas de cupones que se hallan en la plaza, con objeto de hacer una confrontación que ponga en claro las falsificaciones descubiertas.

Segun parece esta medida se llevará á cabo en los primeros días del mes próximo.

Esta mañana á las cinco ha llegado á Madrid el Sr. D. Eugenio Montero Ríos.

El Banco de España debe entregar á la Casa de Moneda en toda esta semana, 48 millones de reales en monedas de plata borrosas.

El célebre dictador Piérola sigue en el interior del Perú resuelto á no ceder ni ante los chilenos ni ante el nuevo gobierno peruano.

Un correo de Lima que alcanza al 28 de Junio, trae noticia de varias ejecuciones decretadas por Piérola contra los que él considera traidores á su causa, ó siquiera poco celosos en sostenerla. Dos oficiales han sido pasados por las armas, y tres soldados han sucumbido bajo el látigo.

La resolución dada por el Tribunal Supremo al recurso entablado por el defensor del procesado que mató á su mujer, con la que estaba casado tan solo canónicamente antes del decreto del Sr. Cárdenas, y pidiendo que fuese calificado el delito de homicidio y no de parricidio, ha sido contraria al recurrente.

El Tribunal Supremo, de conformidad con el dictamen fiscal, ha calificado el hecho de parricidio, fundándose, bajo el punto de vista del derecho penal, en que el vínculo religioso crea una relación de la que no puede prescindir el legislador.

Hemos recibido el número 3 de la importante *Revista de Fotografía, Agrimensura y Catastro*, que contiene el siguiente sumario:

«Enlace geodésico y astronómico de Europa y Africa, por el Excmo. Sr. D. Carlos Ibañez y el Ilmo. Sr. D. Miguel Merino.—Importancia de la topografía en agricultura, por el Ilmo. Sr. D. Luis Alvarez Alvirist.—Tasación de montes de abetos y sotos, por M. Collignon.—Amillaramiento.—Miscelánea.»

Un telegrama de Praga dice que el día 13 del actual un incendio redujo á cenizas el teatro Nacional de dicha población.

Promovida el sábado último en Granada una polémica entre un matutero y un guarda de consumos, se enardeció la cuestión hasta el extremo de que el guarda tuvo que hacer uso de una escopeta disparando contra el matutero que quedó cadáver en el acto.

Un propietario de la provincia de Valencia disparó un tiro á quema ropa sobre uno de sus pastores que murió á las pocas horas. El asesino se presentó espontáneamente al juzgado.

En Navas del Rey (Madrid) se ha incendiado una finca del general Rodriguez Arroquia.

Dicen de Gerona que en la tarde del sábado último, cayó tan fuerte pedrisco, que asoló los campos de aquella comarca, estropeando por completo la cosecha del vino.

Respecto al extraordinario volumen de algunas de las piedras caídas, refiere *La Lucha* de Gerona que al agacharse un joven á coger una de ellas, que le llamó la atención, recibió otra en la nuca, de cuyo golpe cayó sin sentido, continuando en estado grave de resultados de la contusión.

En Gananillas (Cáceres) ha penetrado un ladrón en una casa de campo rompiendo el alero del tejado, y se ha llevado algún dinero y herramientas.

El ladrón fué cogido á las pocas horas.

Ha sido aprobado el regreso á la Península de un coronel, dos capitanes y dos tenientes del ejército de Cuba.

Se ha concedido licencia por enfermo al mariscal de campo D. Tomás Reina, coroneles Iranzo y Villaverde y capitán Carbajal.

También se han concedido dos meses de licencia para Canarias al brigadier D. Filapiano de Campo.

Estado del tiempo.

(De nuestro servicio particular.)

Continúan en el mismo estado las bajas presiones barométricas, que se hallaban á la altura de la Scandinavia y mar Báltico: las borrascas persisten, encontrándose el centro de depresiones en Wisby; 745 milímetros en el Báltico: al Occidente de Europa no se ha restablecido aun el equilibrio atmosférico, y nuevas depresiones se hallan á la altura de Irlanda: la temperatura se halla algo modificada á causa de las continuas lluvias.

Las depresiones barométricas en nuestra Península, permanecen estacionadas en el S. y E., y han disminuido al N., O. y Centro: máxima altura barométrica, 765'3 milímetros en Granada; mínima, 756'7 en Soria, en donde se halla circunscrita. La temperatura ha vuelto á aumentar sensiblemente: máxima, 31'0 grados en Alicante; mínima, 17'3 grados en Coruña. Los vientos reinantes son del NE. y SE. en brisa y calma. El E. ha causado alguna ventolina en Tarifa. El ciclo se halla cubierto al Norte y despojado en el resto. Gran oleaje en Barcelona y Tarifa á causa del fuerte viento del Este: algo agitado en San Fernando y tranquilos ambos mares.

Temperatura ayer en Madrid: máxima, 36'5 grados; mínima, 18 grados.

Influencia del comercio internacional en el mercado monetario.

El esceso progresivo que viene presentando cada año la exportación sobre la importación en los Estados-Unidos, ha dado lugar á que la prensa europea en general, y en particular la de Francia é Inglaterra, estudiando este hecho, sacasen de él la posibilidad de consecuencias gravísimas para el mercado monetario.

Tomando en cuenta estos temores y las razones en que se apoyan, publica una importante revista extranjera algunas observaciones tan pertinentes y tan oportunas, que consideramos conveniente dar á conocer á los lectores de EL CORREO, como adición á cuanto sobre el particular han leído en el mismo, y para mayor ilustración de una cuestión de actualidad.

Bajo el punto de vista comercial, el ejercicio de 1880-81 ha dado en los Estados-Unidos los siguientes resultados: exportaciones, 902.319.473 dollars (5'15 pesetas); importaciones, 642.393.219; excedente de exportaciones, 359.926.254.

Comparativamente al año precedente, las exportaciones han aumentado en 66.680.815 dollars, mientras que las importaciones han disminuido en 25.361.527.

Es preciso, dice el articulista del *Moniteur des interets matériels*, no hacerse ilusiones acerca de estos resultados que acusan tal excedente de exportaciones, porque no debe olvidarse que los Estados-Unidos no tiene una marina mercante suficiente para asegurar el flete de transporte de las mercancías. Y como todo el mundo sabe que este transporte se hace con navios ingleses la mayor parte del tiempo, y el cálculo del flete de los 642 millones de dollars importados en 1880-81 representa poco más ó ménos un valor de 65 millones de dollars, hay que deducir esta cantidad de las exportaciones y añadir á las importaciones.

De aquí que al salir del país, bajo una ú otra forma; el precio de las importaciones, aumentado del flete, deja reducida la exportación á 575 millones, en vez de los 642 que se hacen constar, y el exceso de ésta sobre la importación, resulta entonces de 294 millones en lugar de los 360.

Por otra parte, bien sabido es que cuando el exceso de las exportaciones americanas aumenta, el cambio aumenta también proporcionalmente en favor de los Estados-Unidos, y de aquí que este año sea la influencia atractiva del oro sensiblemente más fuerte que el año anterior.

A esta teoría responde el *Times* con grandísima calma que no hay nada más expresivo que esta manera de argumentar sobre los excedentes de las exportaciones; que esto es limitar la argumentación á una sola de las causas generales que afectan la balanza comercial entre dos países; que es más importante averiguar si uno de los dos países presta ó no al otro. Y luego concluye: «El argumento decisivo de la cuestión de nuestras remesas de oro, este otoño, á los Estados-Unidos, será en parte la importancia más ó ménos grande de los negocios hechos ó por hacer en este país en valores americanos, y en parte también el tanto del descuento y el de los anticipos á los Estados-Unidos comparados á los correspondientes aquí.»

Como se ve, añade, el *Times* no toma en cuenta para nada la extracción metálica con destino á Italia, extracción, á pesar de la cual y de la atracción americana, objeto principal de estas observaciones, es lo cierto que no ejerce grande influencia en el mercado inglés, porque público y notorio es que hasta ahora, y por el momento, el mercado sigue fácil y la Bolsa aprovecha confiadamente de esta facilidad.

Nuestros lectores juzgarán ahora si tiene la importancia que nosotros damos al artículo del *Moniteur des interets matériels*, como argumentación digna de tenerse en cuenta para apreciar debidamente la influencia que ejerce en el mercado monetario el exceso de exportación de los Estados-Unidos.

EDICION DE LA NOCHE.

Sesion del ayuntamiento.

Bajo la presidencia del Sr. Abascal, se ha celebrado hoy á las nueve.

Las comisiones de Hacienda y de Obras presentaron dos y cinco informes respectivamente, de poca importancia, los cuales fueron aprobados sin discusión.

La de Policía urbana presentó tres informes, y quedó sobre la mesa el primero, que versa sobre una concesión para establecer un motor de vapor en la fábrica de tintes de la calle de Lavapiés.

Y la de Cementerios presentó un dictamen proponiendo el cumplimiento de la real orden de 28 de Mayo último acerca de los cementerios del Este y del Oeste de la población.

En este asunto tenia anunciado un voto particular el concejal Sr. Cervera, y el dictamen quedó sobre la mesa para dar tiempo á dicho señor á que formule su voto.

La sesion se cerró á las nueve y media.

Pontevedra 16 (11'25 noche).—Gobernador al ministro:

«Acabo de llegar de Carril, á donde fui con una comunicación de la diputación provincial á ofrecer á SS. MM. mis respetos y manifestar la satisfacción y agradecimiento de esta provincia por haberse dignado venir á ella honrándola con su presencia en la misma. Un inmenso gentío esperaba á

SS. MM. en el puerto, donde fueron recibidos con el mayor entusiasmo, saliendo de dicho punto a las once de esta mañana para Santiago.»

Sevilla 16 (12 n.).—Gobernador al ministro: «A las ocho y veinte minutos de esta noche, al salir el tren mixto ascendente de la estación de Sevilla a Córdoba, ha chocado con una máquina de maniobras, resultando algunos contusos y pérdidas de consideración en el material. Están tomadas todas las medidas para socorrer a los lesionados, y el juez de guardia constituido en el lugar del siniestro, instruye las diligencias correspondientes.»

Anteayer llegó a Zaragoza el Sr. D. Víctor Balaguer, hospedándose en la quinta del Sr. Marin, donde permanecerá algunos días.

Entre Plasencia y Cañaver, según telegrama de hoy, se han quemado 20 postes telegráficos.

Santiago 17.—El capitán general.—SS. MM. visitaron ayer tarde la catedral, siendo inmensa la ovación y estando los balcones colgados: por la noche se quemaron fuegos artificiales: la estudantina que fué a Carril tuvo la honra de cantar a presencia de SS. MM., por cuya orden se les dió un refresco.

Hoy ha llegado a Madrid el director general de Agricultura, Industria y Comercio, D. Pedro Manuel de Acuña.

Esta noche a las diez Consejo de ministros.

El Sr. D. Fermín Lassala y otros conservadores importantes, han llegado a Madrid, excitados por el Sr. Cánovas, para que voten el dougino; diése que también vendrá el Sr. Cánovas, pero nosotros lo dudamos.

SS. AA. la princesa de Asturias é infantas, que residen en Comillas, como la infanta doña Isabel, que continúa en la Granja, sin novedad.

Nuestro amigo el arquitecto Sr. Alvarez Capra, que ha estado gravemente enfermo en Biarritz, se encuentra bastante mejorado; pero su estado actual no le permitirá abandonar aquel punto en lo que resta de mes.

El partido democrático-gubernamental de la provincia de Huelva, á propuesta de las comisiones que nombró para explorar la opinión de sus correligionarios de los distritos de Huelva, La Palma y Valverde respecto á candidaturas para la diputación á Cortes, ha acordado apoyar la de los adictos Sr. Page, Leygonier y Gomar, dirigiendo al efecto un manifiesto á sus amigos políticos de aquella provincia.

Según escriben de Barcelona, el 12 se firmó el contrato de venta entre la compañía de los señores Olano, Larrinaga y compañía y el marqués de Campo, comprando éste á aquellos los buques que hasta hoy hacían el viaje á Filipinas, Reina Mercedes, Victoria y Aurrerá.

Cuenca 17.—El gobernador: Dice el alcalde de Cañete un vecino de aquel pueblo mató ayer á otro con arma de fuego: la causa aparente fué una disputa sobre la propiedad de un sombrero; pero es de creer que pasiones políticas sean el origen de esto, porque la sobreesitación en aquel distrito, con motivo de la ausencia de los amigos del Sr. Arribas, es grande.

A las tres y media de esta madrugada ha sido detenido por los agentes de seguridad, y puesto á disposición del juzgado de guardia, un sugeto que, fingiéndose autoridad, se entretuvo á dicha hora en desalojar de la verja del Jardín Botánico á la gente pacífica que gozaba del fresco de la noche en aquel punto. En poder del detenido fué hallada una navaja de regulares dimensiones.

Por la dirección de Comunicaciones saldrán pronto á pública subasta 5.000 kilogramos de sulfato de cobre; 16.000 cilindros de zing, y de algunos aparatos de estación é hilo de cobre desnudo y forrado.

En el tren exprés de esta mañana han llegado á Madrid los Sres. Rodríguez y presidente de la audiencia de Granada.

Alicante 17 (2'45 tarde).—Gobernador participa al ministro que han llegado 50 inmigrantes de Africa.

En el café Imperial ha promovido esta tarde un sugeto un fuerte escándalo, sosteniendo que le habían hurtado el reloj. Parece que la circunstancia de hallarse ebrio el pretendido estafado fué la causa de todo.

A las cinco y media de esta tarde ha sido detenido en la Puerta de Bilbao por la Guardia civil un sugeto que iba dentro de un carro sin ser visto por el conductor: cuando éste se dió cuenta de ello, ya le faltaba de la carga un pellejo de más de 20 kilogramos de aceite.

En la mañana de hoy ha sido preso el presunto autor del asesinato cometido anteayer, cerca de la estación del Norte.

El Sr. Perez de la Rivera ha revistado hoy el cuerpo de seguridad, de cuyo mando se ha hecho cargo últimamente.

Lucha de Interventores.

Más noticias electorales. En Coria han ganado las mesas los amigos del Sr. Zugasti por gran mayoría.

En Lucena (Castellón), hay bastante lucha. En La Vecilla (Leon) van triunfando por bastante mayoría los amigos del Sr. Piñan contra el Sr. Grotá.

En Lérida, capital, 31 adictos contra 23 conservadores.

En Seguros (Salamanca), mayoría de interventores adictos.

En Liria, muy empeñada la lucha entre el marqués de Casa-Ramos y vizconde de Betera y el señor Villarroya.

En Lucena (Córdoba) triunfo de los amigos del Sr. Chinchilla.

En Medina del Campo, lucha el Sr. Miranda con el Sr. Gamazo, pero el triunfo de este parece indudable.

La lucha en Chelva, será terrible entre los señores Salamanca y Manteca.

En Benavente ganadas todas las mesas por el conde de Patilla.

En la Puebla de Sanabria 108 interventores el Sr. Rodríguez y 18 el Sr. Jesús Santiago.

En el distrito de Borja y circunscripción de Zaragoza es indudable el éxito de la candidatura del Sr. Herrando, ministerial que en las pasadas elec-

ciones, como de oposición, ya obtuvo gran votación: no es tan seguro el triunfo del constitucional Sr. Sagristan, pues para ocupar los dos lugares restantes se lucha tenazmente por dicho señor, y por los señores Gil Berges, demócrata y el conservador don Tomás Castellano.

En el distrito de Tarazona lleva ventaja el constitucional Sr. Navarro y Ochoteco contra el señor Cos-Gayon.

Según noticias de Arnedo, el Sr. Alonso, hijo del ex-ministro Sr. Alonso Colmenares, ha triunfado en la elección de mesas, pues aun cuando solo ha tenido 35 votos más que el conservador señor Mancebo, hay que observar que los ministeriales no han hecho actas notariales, y los de oposición han llevado once ó doce documentos de esa clase para más de 200 electores que no sabían firmar, recurso que no juzgamos necesario aquellos, pues en tal caso la ventaja hubiera pasado de 300.

El Sr. Boixader, independiente, aunque con grandes conexiones en el partido constitucional, lleva gran ventaja sobre su contrario, el Sr. Martorell, en la Seo de Urgel, pues de 577 firmas ha reunido 424.

No parece que va bien el Sr. De Miguel en su distrito de Navarra.

En Torrelaguna (Madrid), no obstante lo que se había dicho, el candidato adicto Sr. Fernandez de la Hoz lleva una gran ventaja sobre su contrario el Sr. Esteban Muñoz, pues ha reunido 756 firmas contra 476.

En Múrcia van venciendo los adictos, salvo en Cieza, por donde triunfan los amigos del Sr. Cánovas; y en la circunscripción de Cartagena, donde aquello anda confuso por los trabajos poco concertados de los ministeriales, pero creése saldrán los Sres. Albacete, Casola y Pagan (D. Julian).

Muy reñida la lucha en Santo Domingo de la Calzada, entre el Sr. Barrios (D. Rafael) y el señor Cardenal, hijo.

No sabemos más. Suprimimos ya hoy el estado general de estos días, porque dá muy poca luz, en primer lugar; y después, porque las últimas noticias tienen poca novedad.

Más incendios.

Alicante 16 (12'52 noche).—Gobernador al ministro:

A las ocho de esta noche se ha producido un intenso incendio en la casa número 1 de la calle del Babel, que se ha dominado á las diez y cuarenta y cinco minutos, gracias á los esfuerzos de las tripulaciones de los vapores de guerra *Caridad* y *Piles*, que con sus jefes á la cabeza, acudieron desde el primer momento con las bombas de abordo, conduciéndose con arrojo y serenidad, dignos del mayor elogio, rivalizando con ellos la gente de la población.

Merecen especial mención por sus actos de abnegación y valor, y por ello me permito recomendarlos á V. E., el cabo de mar de primera, Mariano Castello; los de igual clase, Ginés Muñoz y Antonio Bernar; segundo contra-maestre, José González; tercer contra-maestre, José Zaragoza; cabo de mar de primera, José Molina; marinero de primera y el fogonero de primera Antonio Nieto. Estos cuatro últimos heridos. Las autoridades civiles y militares se personaron instantáneamente, contribuyendo á la extinción del incendio.»

Málaga 17 (2'35 m.).—El gobernador al ministro:

«El alcalde de Casalabonda en telegrama que acabo de recibir me dice lo siguiente:

«En este momento vuelvo de la sierra de Capaxin, después de cuarenta horas de lucha con el fuego, hasta lograr extinguirlo. Cogido el autor, daré á V. E. detalles por correo; sigue la instrucción de diligencias.»

Cáceres 17 (1'40 t.).—El gobernador al ministro.—Acabo de recibir en este momento telegrama del alcalde de Plasencia manifestándome que en la tarde de ayer 16 se inició un fuego en las dehesas de aquel término, denominadas Aldeanueva, Calamoca, Retortillo de Muri, Gutierrez, Matasanos y Solana, habiéndose quemado los pastos, rastros y algún monte de encina; y que inmediatamente que tuvo conocimiento del siniestro salió con la guardia civil, carabineros y dependientes del ayuntamiento.

Badajoz 17 (4'10 t.).—Gobernador al ministro: Siguen siendo numerosos los partes que recibo de incendios. Uno de los de más consideración ha sido el ocurrido en Llerena, donde se han experimentado grandísimos perjuicios en el arbolado; pero son otros varios los términos municipales en que el voraz elemento ha producido considerables daños. La Guardia civil ha capturado cinco sugetos más, autores presuntos de dichos delitos. Registrado uno de ellos, se le han encontrado materias inflamables y efectos á propósito para llevar á cabo actos tan criminales. Ha sido aprehendido también *infraganti* un muchacho de unos catorce años, que manifestó que un hombre le había mandado pusiera fuego, como en efecto iba á hacerlo.

BALANCE DEL DIA.

En todos los círculos que se visitan, la conversacion preferente son las elecciones, discutiendo las gentes sobre el número de diputados que puedan traer los partidos que luchan.

Estos cálculos tienen mucho de aventurado, porque hay que partir de las noticias de los periódicos, que, aunque procuran esmerarse, no ofrecen todos aquellos detalles y pormenores indispensables para formar un juicio ilustrado.

Los resúmenes generales que todos venimos publicando (que son los facilitados en los centros oficiales), sirven para observar que hay muchos más adictos que de oposición; pero en estas luchas lo apetitoso son los lances parciales, y aunque EL CORREO ha hecho cuanto le ha sido posible en esto, y todavía hoy lo hace, siguiendo con especial cuidado las batallas que podían despertar más interés, así y todo no nos podemos lisonjear de haber derramado toda la necesaria luz en este caos espantado de firmas y de interventores.

Este trabajo de depuración y de análisis, dado que las empresas periodísticas de España no tienen aun bastantes medios de rematarlo, solo puede hacerlo el gobierno, y creemos lo tenga hecho para el Consejo que esta noche habrá de celebrarse en la presidencia; Consejo, en el que el Sr. Sagasta dará

cuenta de sus impresiones sobre la presente campaña electoral.

Nuestros cálculos los lectores de EL CORREO los conocen ya, por haberlos reproducido varias veces al formar juicio de lo que leíamos, de lo que observábamos y de lo que hemos oído á los unos y á los otros: 48 ó 50 conservadores, poco más ó menos; 26 ó 30 demócratas de todos matices; 6 ú 8 entre tradicionalistas y Union católica; uno ó dos moderados, y 4 ó 6 indefinidos de esos que siempre prevalecen en todas las batallas parlamentarias: aproximadamente, y con independencia de la diputación de Cuba, esto vendrá á ser el futuro Congreso.

Pero las elecciones presentes ofrecen una singularidad que las hace recomendables por cima de los cargos que, con más ó menos justicia, puedan dirigirse los partidos; y es el interés verdadero con que el país se ha asociado á ellas, contribuyendo con este ejemplo á mejorar nuestras costumbres, y á dar gran autoridad al futuro Parlamento.

En lugar separado, y dentro de esta edición última, agrupamos los telegramas sobre incendios, que hoy se han recibido, siendo sobre todo lamentables los que se contraen á Extremadura, que llevan trazas de no concluir; es indudable para nosotros que lo que pasa obedece á una consigna.

Habana 17.—Junta directiva del partido constitucional ha acordado esta candidatura por la Habana:

Santos Guzman, Ramon de Armas, Miguel Villanueva, Mamerto Pulido, Francisco Duquesne, Gabriel de Cubas y Manuel Arnan.

El rey Kalakaua ha llegado hoy á Madrid, habiéndose detenido un par de horas en El Escorial, que visitó con interés, quedando especialmente prendado de los tapices.

A poco de llegar fué visitado en el hotel de la Paz, donde se hospeda, por el señor gobernador, y esta tarde por el señor presidente del Consejo, á quien recibió con suma sencillez, vestido de americana y acompañado de su gran chambelán y de un intérprete.

El Soberano de las islas Sanwich es de estatura aventajada, fuerte de complexión, y de un color moreno bastante acentuado; no lleva en la cara otro adorno que su bigote, poco poblado; habla bien el inglés, y sus maneras son distinguidas.

Ha mostrado el mayor sentimiento por no conocer á los reyes de España, sentimiento que es posible no tenga reparacion, pues piensa volver pronto de Lisboa, para donde sale esta noche, y es posible que á su vuelta no hayan regresado todavía los reyes de su actual expedición.

S. M. Kalakaua es portador de una condecoración para el rey de España, que entregó al Sr. Sagasta.

Todo lo demás que hay vamos á agruparlo en este ramillete final.

Es posible, por las noticias de hoy, que el señor Castelar sea también votado por sus amigos de Barcelona.

Los telegramas que publicamos en la primera plana sobre el fracaso de M. Gambetta en una reunion electoral de Belleville, son interesantes y merecen leerse.

Son también importantes los telegramas y cartas sobre el viaje de SS. MM. por Galicia, que es verdaderamente un éxito continuado y una ovación verdadera; se sabe que los reyes están altamente complacidos.

Ya hemos dicho que esta uoche hay Consejo de ministros.

Los fondos, con buena tendencia. Nada más.

TELEGRAMAS.

Washington 11.—El estado del Sr. Garfield es siempre grave.

Londres 13.—El Sr. D. Heberto Gladstone, hijo mayor del presidente del ministerio inglés, ha sido nombrado ministro del Tesoro.

Dice el *Morning-Post* de hoy que los representantes de Italia y de España han tenido con el Sr. Dilke, subsecretario del ministerio de Negocios extranjeros, una entrevista en la que se ha tratado de las indemnizaciones que se han de pedir al bey de Túnez para los súbditos ingleses, españoles é italianos de Sfax.

Se asegura que las tres se han puesto de acuerdo caso que el bey de Túnez se declarase impotente para arreglar esta cuestion.

Marsella 17.—Los muertos á consecuencia del hundimiento de la plaza de toros son 17 y los heridos 250. Fabra.

Lean ustedes.

Tratamiento y curacion del crup de la angina laríngea y de la difteria (Academia de Ciencias de Paris, sesion del 13 de Junio de 1881). El Sr. Wurtz ha presentado una Memoria al doctor Boudrut, médico jefe del hospital del Niño Jesús, sobre el tratamiento y la curacion del crup, por la solucion de papaine.

Los Sres. Trouette-Perret, solos importadores de la papaine, proveedores de los hospitales de Paris, y habiendo preparado las soluciones del doctor Boudrut, hacen la solucion de papaine Trouette-Perret contra el crup. Se emplea untando la garganta con un pincel empapado en esta solucion. Como preservativo es preciso usarlo tan pronto como se teme el crup. Se debe exigir el nombre y la firma de los inventores, pues su solucion es la sola que es activa.

Al por mayor: Paris, Truette-Perret, 68, rue de Rivoli.—Depósito en todas las buenas boticas.

Banco de España.

Los sorteos correspondientes al trimestre vencido en 1.º de Octubre próximo de las obligaciones de Banco y Tesoro, sorteo exterior é interior, de las del Tesoro sobre productos de Aduanas, creadas por las leyes de 3 de Junio de 1876 y 11 de Julio de 1877 y de los bonos del Tesoro emitidos en 1.º de Abril de 1879, conforme á la ley de 1.º de Enero del mismo año, se verificarán con las formalidades y en los días del mes de Setiembre inmediato que á continuación se expresan.

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SÉRIE EXTERIOR. Sorteo 21 que se verificará el día 1.º

Ha de aplicarse la suma de 2.451.000 pesetas para los intereses de las 163.400.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aun no ha tocado la amortizacion, quedando para ésta 5.040.000, que en junto hacen el total de pesetas 7.500.000, que se

destinan para cada trimestre por ambos conceptos.

Las 326.800 obligaciones pendientes de amortizacion se dividirán para el acto del sorteo en 3.268 lotes de 100 obligaciones cada uno, representados por otras tantas bolas.

Encantaradas éstas se extraerán del globo 101 en representacion de 10.100 obligaciones por valor de 5.050.000 pesetas, tomándose del fondo de amortizacion 1.000 para completar el importe de una centena de obligaciones.

OBLIGACIONES DEL TESORO SOBRE PRODUCTOS DE ADUANAS.

Sorteo 15 que se verificará el día 3.

Ha de aplicarse la suma de 1.845.000 pesetas para los intereses de las 123.000.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aun no ha tocado la amortizacion, quedando para ésta 2.955.000, que en junto hacen el total de 4.800.000 pesetas, que se destinan para cada trimestre por ambos conceptos.

Las 246.000 obligaciones pendientes de amortizacion se dividirán para el acto del sorteo en 2.460 lotes de 100 obligaciones cada uno, representados por otras tantas bolas.

Encantaradas éstas, se extraerán del globo 59, en representacion de 5.900 obligaciones por valor de 2.950.000 pesetas, aplicándose al fondo de amortizacion 5.000 por no completar el importe de una centena de obligaciones.

OBLIGACIONES DEL BANCO Y TESORO, SÉRIE INTERIOR. Sorteo 21 que se verificará el día 5.

Ha de aplicarse la suma de 3.200.250 pesetas para los intereses de las 213.350.000 pesetas, importe de las obligaciones á que aun no ha tocado la amortizacion, quedando para ésta 6.791.750, que en junto hacen el total de 10.000.000 de pesetas, que se destinan para cada trimestre por ambos conceptos.

Las 426.700 obligaciones pendientes de amortizacion se dividirán para el acto del sorteo en 4.267 lotes de 100 obligaciones cada uno, representados por otras tantas bolas.

Encantaradas éstas se extraerán el globo 136, en representacion de 13.600 obligaciones por valor de 6.800.000 pesetas, tomándose del fondo de amortizacion 250 para completar el importe de una centena de obligaciones.

BONOS DEL TESORO.

Sorteo 10.º que se verificará el día 10.

Los 672.589 bonos que quedaron pendientes de amortizacion en virtud del sorteo celebrado en 10 de Junio último, se dividirán para dicho acto en 6.724 lotes de 100 bonos cada uno, representados por otras tantas bolas, excepto la última, que solo puede amortizar 69.

Encantaradas las 6.724 bolas antes citadas, se extraerán del globo 95, representativas de 9.500 bonos, importantes pesetas 4.730.000 que corresponden á cada trimestre.

Los sorteos detallados se verificarán públicamente en el salon de juntas generales del Banco, sito en la casa calle de Atocha, número 32, en los días que quedan expresados, á la una de la tarde, y los presidirá el gobernador, asistiendo además una comision del Consejo, el secretario y el interventor.

Las bolas sorteables se expondrán al público para su exámen antes de introducirse en el globo.

La administracion del Banco publicará en los periódicos oficiales los números de las obligaciones y bonos á que haya correspondido la amortizacion, y dejará expuestas al público para su comprobacion las bolas que hayan salido en los sorteos.

Madrid 15 de Agosto de 1881.—El secretario, Manuel Ciudad.

BOLSA.

COTIZACION OFICIAL DEL 17 DE AGOSTO. ÚLTIMOS PRECIOS.

VALORES DEL ESTADO.		
3 p. 100 int. c.	26,95	
Idem fin de mes.	27,00	
Idem fin próximo.	27,20	
Idem prima, f. m.		
Idem id. f. próximo.		
3 por 100 exterior.	28,80	
2 p. 100 amortizable.	44,45	
Pequeños.	43,75	
Idem fin mes.	44,55	
Idem fin próximo.	44,80	
Idem prima fin mes.		
Idem id. f. próximo.		
3 p. 100 amort. ext.		
O. ferro-carriles c.	52,00	
Idem fin mes.	52,20	
Idem fin próximo.		
Idem prima fin mes.		
Idem prima f. próx.		
Id. Alar á Santand.		
Bonos del Tesoro, c.	102,45	
Ob. B. y T. int. c.	102,60	
Idem id. exterior, c.	102,60	
O. sobre R. Aduanas	102,50	
Carreteras de Abril.	95,50	
Idem de Agosto.	98,00	
Idem de Marzo.	98,90	
Idem de Julio.	98,50	
Obras públicas.	66,00	
Res. de la C. de D.	99,80	
Deuda del personal.	76,00	
CORPORACIONES CIVILES.		
Munic. de Madrid.	81,50	
Sisas del Ayuntamiento.	78,75	
BANCOS Y SOCIEDADES DE CRÉDITO.		
Banco de España.	400,00	
Idem Hipotecario.	130,00	
Céds. H. al 7 p. 100.	103,00	
Idem id. al 5 p. 100.	104,50	
Idem id. al 5 p. 100.	101,45	
Alar á Santander.	109,50	
Acciones B. H. C.	91,00	
Banco de Castilla.	163,00	
Empréstito cubano.	101,00	
Tranvia de E. y M.	97,50	
Obligaciones de id.	100,00	

Londres, á 90 días fecha, 48'20.
Paris, á 8 días vista, 5'63.
Bolsa: A las cuatro: 3 por 100 interior, contado, 26'97 1/2 y 27'02 1/2 fin mes.

Resúmen.

Segue el alza lenta que venimos marcando en los valores de juego de algunos días á esta parte, demostrando la buena tendencia de los fondos públicos. Los valores especiales sin movimiento, y las acciones de los Bancos manteniendo sus cambios.

Cultos.

Santo de mañana.—Santa Elena, emperatriz, Santa Clara de Monte Falcó y San Agapito, mártir.

Se gana el Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia parroquial de San Luis, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde, vísperas solemnes del Santo Obispo su titular, y la reserva.

En la iglesia de San Ignacio continúa al anochecer la novena de Nuestra Señora de Beñoña, y será orador don Salvador Sanchez Valdepeñas.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de la O en San Luis, ó la de la Oracion en el Oratorio del Espíritu Santo.

Espectáculos para mañana.

Jardin del Buen Retiro.—A las nueve.—Los parientes del difunto.—En la portería (nueva).—Séptima presentación del Sr. Alarcon, que pintará un cuadro en cinco minutos.—Bocetos madrileños.

Circo de Price.—A las nueve y cuarto.—Gran funcion de ejercicios equestres, gimnásticos, acrobáticos y cómicos por los principales artistas de la compañía.

Velocipédo manéje y teatro mecánico.—Carreteras y funciones desde las siete de la tarde.

Guñol.—Variadas funciones desde las cinco de la tarde.

Tiro de gallos.—Todos los días de sol á sol.—De pichon, jueves y domingos.—Barrio de Salamanca, calle de Alcántara, á la izquierda, en el último de la calle de Pajaritos.

Imprenta de EL CORREO, á cargo de F. Fernandez, Calle de San Gregorio, núm. 8.

MUEBLES DE LUJO

CON ECONOMIA

Gran rebaja de sillas de regilla y de tapicería.—Construcción esmerada.

A. Sanahuja.—I, Barquillo, I.

FEDERICO VIDAL

PROVEEDOR DE LA REAL CASA.

Galletas inglesas caricaturas (novedad).

Quesos de Chester, en latas.

Salmon al natural y ahumado, en latas.

Surtido muy completo de vinos y licores.

17, Hileras, 17.—(Frente al Monte de Piedad.)

VINOS DE QUINA DOSADOS Y PREPARADOS

POR BORRELL HERMANOS.

Elaborados á dosis siempre exactas, con los mayores cuidados y en las mejores condiciones; pueden prescribirlos los señores facultativos, teniendo éstos y el público la seguridad de que los

VINO DE QUINA AL MEDOC

VINO DE QUINA AL MADERA, Y

VINO DE QUINA FERRUGINOSO

constituyen una excelente medicación, segura, racional y agradable, conviniendo sobre todo á los temperamentos linfáticos y á las debilidades de constitución y de estómago. Restituyen las fuerzas agotadas por las pérdidas de sangre, por los sudores abundantes, y las fiebres intermitentes, cuya recaída impiden.

Los médicos más ilustrados aconsejan estos vinos en las convalecencias de toda enfermedad grave.

DEPOSITO CENTRAL.—Farmacia y laboratorio químico de Borrell hermanos, Puerta del Sol, núm. 5, en Madrid, donde pueden dirigirse los pedidos.—En Barcelona, botica de Borrell hermanos, Conde del Asalto 52.

En provincias, en todas las principales farmacias.

IMPORTANTE.—A fin de precaverse el público contra las falsificaciones de estos vinos, debe exigir que la etiqueta de cada botella esté impresa en tres colores, y garantizada por esta firma y rubrica.

Borrell Hermanos

A LOS QUE SE RETRATAN

La única casa que cuenta con variados y grandes surtidos en marcos para cuadros y fotografías, desde los precios más económicos hasta los más elevados, es la de

HERNANDEZ

Desengaño, 22 y 24.

Esta casa es un verdadero, conocido y acreditado CENTRO ARTÍSTICO, donde están expuestos á la venta cuadros notables, de los más reputados artistas.

Se invita al público para que visite esta casa.

Exposición permanente.

COMPRA, VENTA, HIPOTECA DE FINCAS

y consignaciones de trigos y otros artículos. Pueden remitirse muestras de estos antes de hacer los envíos. Centro de contratación, Carmen, 24, principal.

TENIA Ó SOLITARIA
Se expulsa en 2 ó 3 horas, tomando LAS CAPSULAS TENIFUGAS DE MORENO MIQUEL. Arenal, 2, Madrid, y principales farmacias. 60 rs. frasco, y por 65, se remite certificado á provincias.

ELIXIR DENTIFRICO DE MORENO MIQUEL
(A BASE DE ÁRNICA Y QUININA). Aromatiza el aliento, fortalece las encías, limpia y conserva los dientes, calma los dolores de éstos, cura las ulceraciones de la boca; en una palabra, es indispensable para la conservación de la dentadura. Precio: 3 pesetas frasco. POLVOS DENTIFRICOS de Moreno Miquel. Depósito general, ARENAL, 2, MADRID, y principales farmacias y perfumerías de España y Ultramar.

VERDADEROS GRANOS DE SALUD DEL D^r FRANCK
Aperitivos, estomacales, purgantes, depurativos, contra la falta de apetito, el estreñimiento, la jaqueca, los vómitos, las congestiones, etc. Dosis ordinaria 1, 2 ó 3 granos. Exigir los VERDADEROS en CAJAS AZULES envueltas en rotulo de 4 COLORES y la firma A. Rouviere en encarnado. Paris, Botica LEROY, 91, rue des Petits-Champs y en las principales Farmacias.

LIBRERÍA CATÓLICA INTERNACIONAL

G. TEJADO Y COMPAÑIA

ARENAL 20 MADRID.

Merced á sus numerosos corresponsales y á la activa correspondencia que sostiene con las principales librerías y centros bibliográficos del mundo, esta casa sirve con prontitud y economía cuantos encargos de libros españoles ó extranjeros se le hacen.

Se encarga también de la venta de obras en comision ó administración, siempre que nada se oponga á la verdad católica.

Entre los medios de propaganda cuenta la publicación de un BOLETIN mensual que se remite gratis á todos los centros científicos y literarios, periódicos, revistas, personas notables, y á cuantos manifiestan deseos de recibirle, y del cual, por ahora, se reparten 10.000 ejemplares, estando la casa dispuesta á aumentar la tirada, si, como espera, crece la favorable acogida que el público católico dispensa á la publicación.

Los autores y editores católicos pueden disponer de la columna del BOLETIN para anunciar sus obras, sin exigirseles retribución alguna.

Hay á la venta un variado surtido de Devocionarios, estampas, cromos, medallas, oleografías, registros, crucifijos, etc., á precios extraordinariamente económicos.

Se proporcionan á los señores eclesiásticos toda clase de Misales, Breviarios, Diurnos y Sacras.

Suscripciones á revistas y periódicos católicos.

Encuadernaciones de todas clases á precios reducidos. No se admiten para encuadernar obras prohibidas por la autoridad eclesiástica.

20 — ARENAL — 20

LA BODEGA DEL JALON

3, PELIGROS, 3

Valdiñon, vino seco de mesa desde 2 reales botella, y 36 arroba.

Champagne, Burdeos, Jeréz, Manzanilla,

y demás primeras marcas.

Cognac MARTELL, Anís del mono, Aguardiente Ojen.

Licor del P. Kernann, PP. Benedictinos, Gran Chartreuse, etc.

NOTA. También Monleón vende Valdiñon.

BAÑOS DE MAR en casa con LAS INVENCIBLES SALES

MARINAS DEL CANTABRICO DE YARTO MONZON.

Únicas Naturales que se venden en toda España y Portugal, á 10 reales paquete con Algas marinas gratis. Evitan estas sales los gastos é incomodidades de un viaje, realizando mayores curaciones que el mismo mar. ¿Por qué? Este es el secreto de nuestra preparación. Los reumatismos, linfáticos, escrofulosos, raquíticos; las señoras cloróticas, enfermas de la matriz, anémicas, etc., etc. Usen nuestras Sales y medicamentos marinos, si quieren tener curación radical.

Nuestra práctica de 20 años ejerciendo en puerto de mar, y las certificaciones de médicos distinguidos y de enfermos desahuciados, son el mejor elogio de nuestros medicamentos.

Pidánsese á Yarto Monzon. Plaza de las Descalzas, 6, Madrid.—Pontejos, 6; Ruda, 14; Recoletos, 19, y en todas las capitales y pueblos de alguna importancia.

No más Zorzaparrilla

Paso á la esencia de Plantas Marinas.

Refresco universal que apaga la sed más devoradora, destierra los humores y vicios de la sangre. Útilísima contra las erupciones, fuego de la sangre, de los intestinos, empeines, granos, barros, diviesos, hemorroides; en las afecciones de la boca, garganta, de la vista y de la piel en general.

Es el refresco más delicioso para las damas, y combate todas sus dolencias, obrando como los baños de mar; hermosa el cutis y rejuvenece mejor que todos los cosméticos y menjerges, prestando á la sangre el Iodo y Bromo que necesita para cambiar los colores pálido y avinados por el sonrosado natural del que goza buena salud.

Se recomienda tomar un frasco; despues, esta Esencia que es el verdadero Elixir de la salud y de la vida, se recomienda ella sola. Frasco de 120 gramos, 8 rs.; de 250 gramos, 16 reales.

Los pedidos en pequeña y grande escala á Yarto Monzon. Plaza Descalzas, 6, Madrid.

APARATOS ELECTRICOS

ILDEFONSO SIERRA

Constructor.

Especialidad en teléfonos, electro-medicinales, campanillas eléctricas, para-rayos para edificios, tubos acústicos para establecimientos, objetos para grabadores. Lobo, 8, duplicados.—Catálogos gratis.

COLECCION DE CÓDIGOS EUROPEOS Y AMERICANOS

concordados y anotados por D. Alberto Aguilera y Velasco.

Acaba de publicarse el Código civil chileno, con numerosas notas y concordancias y precedido de un juicio crítico, escrito por D. Gumersindo Azcarate.—Precio, 5 pesetas.

Tomos publicados anteriormente.

Código civil francés, con un prólogo de D. Estanislao Figueras, 10 pesetas.

Idem id. portugués, prólogo de D. Manuel Alonso Martinez, 6 pesetas 50 céntimos.

Idem id. italiano, prólogo de D. Vicente Romero Giron, 6 pesetas 50 céntimos.

Ley orgánica de tribunales de Alemania, prólogo de don A. A. y V., 2 pesetas 50 cént.

Se prepara la publicación de los Códigos penal alemán, mercantil italiano, de instrucción criminal de Austria, y de Chile, con prólogos de eminentes juristas. A los suscritores se les rebaja un 10 por 100 en los precios de cada tomo.

Córdoba y Compañía.—Librería Universal,

14, PUERTA DEL SOL, 14

LA ILUSTRACION MILITAR

DIRECCION Y ADMINISTRACION, ALMIRANTE, 2.º QUINT.º

Tres revistas ilustradas y una obra de 150 á 300 páginas cada trimestre.

Precios de suscripcion.

MADRID Y PROVINCIAS.	Trimestre.....	3 pesetas.
	Semestre.....	6 »
	Año.....	11 »

El pago adelantado. No se servirá ninguna suscripción sin haber recibido su importe. Los suscritores que no quieran experimentar retrasos ni extravíos en el recibo de esta publicación, se servirán dar aviso de sus cambios de residencia ó domicilio.

SASTRERÍA MILITAR

DE MIGUEL DE VELASCO

Calle del Arenal, número 15, Madrid

La primera y especial para equipos de alumnos de las Academias militares. Uniformes en cuarenta y ocho horas. Géneros de alta novedad de Inglaterra, Francia y Alemania.

TINTURA ÚNICA

Instantánea para la Barba (1 frasco), sin preparación ni lavado.

POMADA ROSADA

para devolver á los Cabellos blancos su color primitivo.

FILLIOL, 47, rue Vivienne, PARIS

Deposito en Barcelona: CASANOVAS y C^a

Plaza de las Cortes, 8

Primera casa establecida en Madrid con el título Centro de antigüedades. Compra y venta de objetos artísticos.

VAPORES-CORREOS

DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA

PARA PUERTO-RICO Y LA HABANA

Salen de Cádiz los dias 10 y 30 de cada mes, y de Santander y Coruña los dias 20 y 21 respectivamente, añadiendo pasajeros y carga. Se advierte que para los viajes de los dias 10, deberán pedirse las literas con alguna anticipación.

Se expenden también billetes directos, vía de Cádiz, para

SANTIAGO DE CUBA, JIBARA Y NUEVITAS

Con trasbordo en Puerto-Rico á otro vapor de la empresa, ó con trasbordo en la Habana, si se desea.

Rebajas á las familias y en el precio de las literas retenidas por los pasajeros para su mayor comodidad además de las que ocupen.

Más informes de los agentes en

Cádiz, A. Lopez y C.^a—Barcelona, Ripoll y C.^a—Santander, Angel B. y Perez y C.^a—Coruña, E. da Guarda.—Valencia, Dart y C.^a—Málaga, Luis Duarte.—Sevilla, Julian Gonzalez.—Madrid, Moreno y Caja, Alcalá, 28.

17 Agosto) FOLLETIN DE «EL CORREO» (f. 40)

EL CAPITAN TIZONA

NOVELA ORIGINAL DE PAUL SAUNIÈRE

TRADUCIDA POR

FERRON BERÁSTEGUI

—Algo mayor quizá del que acabais de escapar.

—Pues entonces, ¿en dónde estoy?—preguntó Reinaldo.

—¿Qué os importa con tal que yo os salve?—respondió la desconocida con cierto acento de amargura.

—¡Ah! qué buena sois y cuánto os lo agradezco.

—exclamó el gentil-hombre.

Poco á poco se había ido aproximando hácia donde se oía la voz: marchaba despacio y con los brazos estendidos.

De repente su mano encontró otra mano se apoyó de ella y reparó que era pequeña y perfumada: para acentuar más su agradecimiento la llevó á sus labios y la besó.

El marqués sintió que aquella mano se estremecía y que se esforzaba por retirarse.

—¿Qué!—dijo él con acento dulce.—¿Queréis retirarme vuestra mano! Pues entonces, ¿cómo queréis que me guíe en esta oscuridad que nos rodea? ¿No tendré el placer de ver ese rostro encantador?

—¡Oh, no!—dijo ella con espanto.

Mientras hablaba Reinaldo acariciaba aquella mano suave y procuraba atraerla hácia sí.

—¡Dejadme!—dijo ella con voz suplicante.

Pero sordo á aquella súplica hecha con voz apagada logró oír á la joven y darla un beso en el hombro.

En el desorden en que ella se encontraba no le fué difícil al marqués observar que el cuerpo era joven y la piel sobre que había posado sus labios fresca como una flor.

En cuanto á la desconocida, logró desasirse y dijo:

—Por mi honor, caballero, si volveis á comenzar llamo.

Evidentemente estaba conmovida. Tenia miedo sin duda alguna, porque el marqués oía perfectamente el ruido de su agitada respiración.

—¿No es ya bastante—continuó—que por una complacencia culpable consenta en favorecer vuestra huida á riesgo de perder mi reputación? ¿Queréis que me arrepienta de lo que hago por vos?

—No señora, sois un angel—respondió Reinaldo—y yo os bendigo por lo que os dignais hacer en favor de este vuestro indigno servidor.

—¡Gracias á Dios que estais razonable!

Y cogió un manajo de llaves de encima de una mesa.

—Ahora dadme la mano, y silencio—dijo.

Reinaldo obedeció. Decididamente no comprendía una palabra. Sentía aquella mano temblar en la suya. ¿Quién sería aquella mujer que le conocía y que sabia que allí corría un gran peligro?

Mientras se hacia inútilmente estas preguntas para las que no podia encontrar respuesta, el marqués bajaba una escalera estrecha, sin duda de servicio; atravesaron luego una sala oscura á cuyo final abrió la joven una puerta.

—¡Bendito sea Dios!—dijo—nadie os ha visto.

Y señalando la puerta que acababa de abrir añadió:

—Ahí está la calle: al final, hácia la izquierda encontrareis los muelles.

—Pero en nombre del cielo, decidme vuestro nombre—suplicó Reinaldo.

—¡Jamás!—respondió ella.—Os prohibo que intenteis averiguarlo. No seriais un La Coudraye si yo no pudiera, desde ahora, contar para siempre con vuestra discreción.

Mientras Reinaldo cometía esta serie de imprudencias á pesar de las recomendaciones de prudencia que le había hecho Tizona, el capitán, completamente dedicado á los negocios, no pensaba sino en obtener del Cardenal la audiencia que había determinado solicitar.

Como Tizona sabia que el rey pensaba hablar al Cardenal aquel mismo dia, era preciso apresurarse para aprovechar la influencia que pudieran haber causado en el ánimo de su eminencia las palabras de su majestad.

El conde de Lorgerie habia servido ya de introductor al marqués en la cámara de Luis XIII y quizá pudiera hacerle el mismo servicio en la del Cardenal.

Tizona se dirigió á casa del conde siendo recibido con gran cortesía.

—Todavía yo, señor conde,—dijo al entrar.

—Desearia poderos ser útil en algo—contestó M. de Lorgerie.

—Vos me direis—continuó Tizona con esa franqueza que le era propia—si podeis proporcionarme una audiencia del Cardenal.

El conde movió la cabeza.

—Eso me será muy difícil y voy á explicaros por qué. Hace ya treinta y cinco años que abandoné la corte y por consecuencia soy extraño á todo lo que ha pasado.

—¡Es que habiais caído en desgracia!

—No, amigo mio. Fue á consecuencia de terribles sucesos y para volver la paz al corazón de una mujer. Si he vuelto á París alguna que otra vez no he tenido tiempo para crear amistades nuevas.

Para mi el Cardenal es un astro nuevo y todos los satélites que gravitan á su alrededor me son desconocidos: no cuento siquiera un amigo entre ellos, porque todos mis amigos pertenecen á la valiente falange que se agrupa al derredor del rey y de las reinas.

Reparad que no os digo todo esto por escusarme—continuó el conde—porque no por eso me he de ocupar con menos ahinco de buscar lo que me pedis, sino que os lo digo para que no confieis demasiado en mí y para que sepais que si no consigo nada no es culpa mia.

—Creed que no lo dudo—respondió Tizona.—Os portasteis demasiado bien en el primer servicio que os pedí...

—Vamos, os chanceais—interrumpió el conde—no me salvasteis vos la vida sin conocerme?

—¡Vaya! si supiéseis cuán poco mérito tiene eso en un hombre como yo. ¿No he pasado el tiempo en batirme por gentes que me eran desconocidas? ¿No he arriesgado mi vida más de cien veces por ellos?

—Precisamente porque os veo tan bueno, tan valiente y tan dispuesto á hacer favores me admiro, permitidme la indiscreción, de que no tengais amigos en la corte. Confesadlo, capitán; si todos aquellos á quien habeis hecho un favor fueran agradecidos, no hubierais tenido que recurrir á mí para hacerlos el insignificante favor que os he prestado.

—¡Amigos! ¡Agradecimiento!—dijo Tizona alzando los hombros.—¿Y por qué he de tener yo amigos? ¿Por qué me han de estar agradecidos? ¿Qué van á ganar ellos conmigo? Yo soy pobre y ni siquiera tengo nombre, caballero.

—Sea, pero tenéis la fuerza, el valor y la nobleza del alma.

—Todas esas son cosas de las que no se saca un maravedí, señor conde—replicó Tizona con amargura.

—¿Sabéis que sois un hombre singular?—dijo el conde de Lorgerie que lo examinaba con atención.

—¡Yo! ¿Por qué?

—Porque ofrecéis una mezcla extraña de sentimientos generosos y excepticismo. Veo que sois un desencantado de la vida, pero no concibo cómo con esa energía de que dais tantas pruebas no tengais fuerzas para luchar contra la injusticia de la suerte que os condena al olvido y al aislamiento.

—¿Creéis que no lo he intentado ya?—dijo Tizona sonriendo.—Os equivocais, conde. Yo creí por largo tiempo que con un corazón noble y una espada bien manejada se podia llegar á cualquier parte: en ese punto he alcanzado proezas sobrehumanas, yo os lo juro. ¿Sabéis lo que he ganado? Cuando no me han necesitado me abandonaban como me sucedió con mi nombramiento de capitán que me retiraron. Yo no soy desilusionado, soy resignado: yo no me quejo de la humanidad, no veo en mí más que un aventurero; yo no culpo á mis padres de haberme abandonado, porque estoy persuadido